

HONDURAS - Pronunciamiento del Fondo Centroamericano de Mujeres y The Central American Women's Fund

Viernes 3 de julio de 2009, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

2 de Julio del 2009 - Por este medio, desde el Fondo Centroamericano de Mujeres y The Central American Women's Fund (USA), expresamos nuestra preocupación y condena a la violación al estado de derecho, la ruptura institucional y del orden democrático ocurridos en nuestra hermana República de Honduras.

En los últimos días, las organizaciones de la sociedad civil hondureña han enviado al mundo reportes que confirman las reiteradas violaciones a los derechos humanos en el país, violaciones que afectan particularmente a las personas que se oponen al golpe de estado efectuado el domingo 28 de junio del presente año. Las organizaciones de mujeres feministas y organizaciones defensoras de derechos humanos en Honduras están demandando el respeto a la constitución, a la democracia y a los derechos humanos de la población hondureña.

La noche del 1ro de Julio la situación tomó un giro más represivo aún: las Fuerzas Armadas y la Policía tienen ahora la potestad absoluta de obviar los derechos de manifestación, inviolabilidad del domicilio, asociación, garantías en la detención y libertad de movimientos por el país, convirtiéndose esto en un "estado de sitio" no reconocido como tal, pero que cuenta con el aval de todos los poderes del estado hondureño.

Las mujeres que formamos parte del Fondo Centroamericano de Mujeres y The Central American Women's Fund, nos unimos a nuestras hermanas feministas hondureñas y las respaldamos totalmente en sus demandas pacíficas, pero también resistentes, fuertes, valientes y justas.

Nos solidarizamos con la población hondureña, especialmente con las mujeres, así como con las poblaciones campesinas, urbanas e indígenas, que han defendido y continúan defendiendo su derecho a la democracia. Demandamos se detenga todo acto de represión u hostigamiento en contra de la población y las organizaciones sociales y ciudadanas. Exigimos a los medios de comunicación que respeten el derecho a la libre expresión de los sectores populares, así como el derecho a la información veraz y objetiva.

No podemos permitir que la historia se repita, que en Latinoamérica vuelvan a instaurarse los golpes de estado, que tanto dolor, represión y sufrimiento han causado al pueblo. Es deber de todas y todos las y los ciudadanos, así como de los gobiernos reivindicar el estado de derecho y la democracia constitucional y no permitir que las fuerzas militares tomen control de los gobiernos. Quienes en el pasado han auspiciado el entrenamiento de militares golpistas, hoy tienen la oportunidad de cambiar el rumbo de la historia, exigiendo la restitución del Presidente Zelaya y fortaleciendo las instituciones democráticas en Honduras.

Confirmamos nuestro compromiso de continuar movilizandolos recursos para apoyar la lucha por los derechos humanos de las mujeres hondureñas. Además exhortamos a todas nuestras aliadas y aliados, así como a las organizaciones defensoras de derechos humanos, a que se pronuncien en contra de las agresiones a las garantías civiles de la población hondureña

En Sororidad

Carla López C.

Directora Ejecutiva

Fondo Centroamericano de Mujeres

Managua, Nicaragua

Ana Criquillion.

Directora Ejecutiva

Central American Women's Fund

San Francisco, California, EEUU